

BAB III METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan

Jenis penelitian bisa diartikan sebagai rancangan bagaimana penelitian akan dilakukan. Rancangan tersebut digunakan untuk mendapatkan tentang rumusan masalah yang dikaji dari penelitian ini. Jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini, menggunakan pendekatan teks kajian pustaka (*Library Research*). Kajian pustaka adalah kumpulan artikel tertulis dari jurnal, buku, dan dokumen lain yang menjelaskan teori dan data saat ini dan masa lalu. Kajian pustaka disusun berdasarkan topik dan dokumen yang diperlukan untuk proposal penelitian.¹ Jenis penelitian juga bisa diartikan sebagai rancangan bagaimana penelitian akan dilakukan. Rancangan tersebut digunakan untuk mendapatkan tentang rumusan masalah yang dikaji dari penelitian ini.

Kajian pustaka biasanya memuat informasi yang relevan dengan masalah penelitian yang bisa diambil dari beberapa sumber informasi seperti artikel jurnal, laporan penelitian, skripsi, buku ensiklopedi, karya tulis ilmiah dan sumber-sumber lainnya baik berupa cetak maupun elektronik. Kegiatan ini dilakukan secara sistematis untuk mengumpulkan, mengolah, dan menyimpulkan data dengan menggunakan metode/teknik tertentu guna mencari jawaban atas permasalahan yang dihadapi dan tema yang dikaji.²

Pendekatan yang digunakan peneliti dalam penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dimana pendekatan ini biasanya digunakan untuk melakukan penafsiran terhadap fenomena dan permasalahan yang terkait dengan sosial masyarakat. Pendekatan ini cenderung menuntut peneliti untuk menekankan pada pemahaman makna, definisi dan menekankan kepada study kasus yang ada di masyarakat.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini menggunakan metode tafsir tematik kontekstual. Makna tafsir tematik cara untuk memahami ayat Al-Qur'an dengan menghimpun ayat-ayat yang memiliki satu tema yang bertujuan untuk mendapatkan gambaran

¹ Widiarsa, "KAJIAN PUSTAKA(LITERATURE REVIEW) SEBAGAI LAYANAN INTIM PUSTAKAWAN BERDASARKAN KEPAKARAN DAN MINAT PEMUSTAKA," *media informasi* 28 (t.t.): 113.

² Milya Sari dan Asmendri Asmendri, "Penelitian Kepustakaan (*Library Research*) dalam Penelitian Pendidikan IPA," *Natural Science* 6, no. 1 (10 Juni 2020): 44, <https://doi.org/10.15548/nsc.v6i1.1555>.

yang utuh berkenaan dengan tema yang dikaji. Kemudian, kontekstual berarti penafsiran dengan memperhatikan kaidah kebahasaan dan kesesuaian antara kata-kata dalam kalimat dan susunan bahasa berdasarkan dimensi ruang dan waktu.³

B. Subyek Penelitian

Subjek penelitian merupakan sumber data dimana suatu data diperoleh, meliputi seluruh pihak yang memberikan informasi yang berkaitan dengan penelitian yang dilakukan. Subjek penelitian yang dimaksudkan oleh penulis disini adalah literatur yang menjadi acuan dalam mengumpulkan data. Selanjutnya, data yang dikumpulkan tersebut dari sumber pustaka yang dijadikan penulis sebagai sumber rujukan untuk menyusun penelitian ini.

C. Sumber Data

Penelitian ini memuat data-data yang digunakan sebagai bahan dalam menemukan informasi yang berkaitan dengan tema. Kemudian informasi tersebut digali lebih mendalam melalui berbagai sumber data yang valid. biasanya sumber data berasal dari informasi yang terdapat dalam obyek penelitian, kemudian dijabarkan lebih mendalam oleh peneliti. Dalam penelitian ini peneliti melakukan observasi melalui sumber aplikasi Tiktok. Terdapat kurang lebih 20 konten yang peneliti teliti dan memunculkan 2 sumber data yakni, :

1. Sumber data premier

Sumber data premier merupakan hasil data yang paling utama biasa berupa observasi penelitian, penggalan data melalui kajian pustaka dan lain-lain sesuai pendekatan penelitian. Dalam penelitian ini, peneliti menggunakan sumber berupa hasil observasi yang terdapat di dalam konten aplikasi tiktok. Peneliti mengambil kurang lebih 20 akun tiktok yang berhubungan dengan tema, kemudian meneliti dan memasukkan data yang cocok ke penelitian ini.

2. Sumber data sekunder

Selain data premier, perlu juga ditambahkan data informasi lainnya yang disebut data sekunder berupa tambahan informasi dalam penelitian. Penelitian ini menggunakan data sekunder berupa tambahan informasi dari jurnal ilmiah, skripsi terdahulu, penafsiran ulama, ayat-ayat dalam Alqur'an beserta

³ Mohammad Andi Rosa, "PRINSIP DASAR DAN RAGAM PENASIRAN KONTEKSTUAL DALAM KAJIAN TEKS AL-QUR'AN DAN HADIST NABI SAW," *Jurnal Holistic Al Hadist* 01 (Juli 2015): 185.

kandunganya, kitab tafsir dan buku yang berkaitan dengan *Hatespeech* yang relevan dengan penelitian ini.

D. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data dapat di artikan sebagai metode yang digunakan untuk menemukan informasi yang nyata yang digunakan dalam penelitian. Pengumpulan data merupakan alat untuk memperoleh data di suatu obyek tertentu.⁴ Pengumpulan data menjadi langkah yang cukup penting dalam pembuatan karya tulis ilmiah, dimana sekumpulan informasi akan dipadukan dengan data lainnya supaya menjadi data yang utuh dan memastikan informasi yang valid sesuai kenyataan. Ada beberapa langkah dalam mengumpulkan data yang akan digunakan dalam penelitian contoh melalui observasi, dokumentasi, informasi dari buku, artikel jurnal, tesis atau disertasi, undang-undang dan lain sebagainya.

Pada penelitian ini, penulis menggunakan teknik observasi data, dokumentasi dan penggalian data jejering media sosial khususnya aplikasi TikTok. Metode pengumpulan data yang digunakan penulis dalam penelitian ini menggunakan teknik sebagai berikut :

1. Observasi : merupakan proses memahami dan meneliti suatu suatu obyek untuk mengetahui informasi yang terkandung di dalam obyek itu sendiri. Meneliti dan menelaah data merupakan hal yang penting karena seorang panneliti harus faham terkait apa yang di kaji. Kemudian kemunculan data haruslah valid dan bisa di pertanggung jawabkan kebenarannya.
2. Dokumentasi : pada penelitian ini, peneliti akan menggunakan mencari data berupa foto, postingan gambar, dan juga *screenshoot* yang ada di media sosial. Dengan melalui media dokumentasi, akan menghasilkan sumber data yang valid dan signifikan dalam penelitian ini.
3. Study pustaka : metode ini dimakdudkan untuk mendapatkan beberapa teori dan informasi yang sesuai dengan penelitian ini. Hal ini dilakukan dengan cara mencari informasi di buku-buku referensi, karya tulis ilmiah, berita, dan sumber lainnya.

E. Teknik Analisis Data

Selain metode pengumpulan data, terdapat juga teknik analisis data yang mempunyai arti upaya dalam menyusun urutan data.

⁴ Syafrida Hafni Syahir, *METODOLOGI PENELITIAN*, 1 ed., 1 (Medan: KBM INDONESIA, 2021), 45, www.karyabaktimakmur.co.id.

Setelah data terkumpul dari hasil pengumpulan data, maka data perlu di olah lagi oleh peneliti ini yang biasa disebut dengan analisis data.⁵ Analisa data merupakan langkah-langkah yang akan digunakan peneliti untuk menyusun data penelitian, supaya penelitian lebih sistematis dan mudah dipahami. Berikut langkah-langkah analisis data dalam penelitian ini :

1. Reduksi data, yakni meliputi merangkum data, memilih serta menyeleksi data yang di sesuaikan dengan fokus penelitian dan menerapkan pola-pola data.
2. Klasifikasi data, yakni mengelompokkan data yang di dasarkan pada karakteristik data dan menetapkan sesuai kategori data.
3. Display data, yakni mengorganisasikan data untuk dibuat skematis dengan menyesuaikan kategorinya.
4. Proses analisis, yakni menentukan solusi atas permasalahan pada penelitian.



⁵ Dr. Fenti Hikmawati M.Si, *METODOLOGI PENELITIAN*, 4 ed. (Depok Jawa Barat: PT RajaGrafindo Persada, 2020), 89.